



SCHWÄBISCHE SCHACHJUGEND

im Bezirksverband Schwaben und BLSV

www.jugend.schachverbandschwaben.de

Schulschachreferent

Thomas Kirschner, Lessing-Gymnasium Neu-Ulm

thomas.kirschner@lgnu.de



Bericht für die Jugendversammlung zum Schulschach 2023/24

1. Schwäbische Schulschachmeisterschaft:

Das Turnier fand am 24.02.2024 im Allgäu-Gymnasium in Kempten statt. Mit 73 Teams aus 31 Schulen und über 300 Spielern kam es zu einer Verdoppelung der Teilnehmerzahlen. Zum Vergleich: In Günzburg traten 29 Teams aus 16 Schulen an. Dieser Zuwachs ist natürlich sehr erfreulich und zeigt das gestiegene Interesse am Schachspiel, vielleicht mag auch der Februartermin eine Rolle spielen. Es wurde jedoch auch deutlich, dass sich hierdurch große Herausforderungen im organisatorischen und personellen Bereich stellen. Insgesamt betragen die Ausgaben 400 €.

Ergebnisse:

WK I: Bodensee-Gymnasium Lindau (von 3 Teams)

WK II: Jakob-Fugger-Gymnasium Augsburg (15)

WK III: Gymnasium Friedberg (18)

WK IV: Lessing-Gymnasium Neu-Ulm (20)

WK M: Gymnasium Donauwörth (4)

WK GS: GS Wertingen (13)

2. Bayerische Schulschachmeisterschaft:

Sie wurde am 16.03.24 im Gymnasium Garching ausgetragen: Hierbei schnitt die Realschule Kempten mit dem 3. Platz in der WK RS/MS am besten ab. In der WK III kam das Gymnasium Friedberg auf den 5. Platz. Den 6. Platz erreichten das Allgäu-Gymnasium Kempten (Nachrücker in WK I) sowie die Grundschule Wertingen. Die Teams aus Donauwörth, Augsburg und Neu-Ulm belegten jeweils den 10. Platz.

3. Weitere Turniere:

Die **RS Kempten** nahm vom 27.-30. April erfolgreich an der **Deutschen Meisterschaft** in Osnabrück teil (WK HR) und belegte den 9. Platz (von 20).

Auch bei der diesjährigen **Nordschwäbische Schulschachmeisterschaft**, die am 29. Juni in Leipzig stattfand, wurde mit 21 Teams aus 13 Schulen ein neuer Teilnehmerrekord verzeichnet.

4. Schwäbische Schulschachmeisterschaft 2024/25:

Die nächste Meisterschaft wird vom Gymnasium Friedberg ausgerichtet. Als Termin ist der 8. Februar 2025 vorgesehen. Für das Folgejahr gibt es erfreulicherweise ebenfalls schon interessierte Schulen.

(Stand: 06.07.2024)